
 

 

 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung der Landesgruppe Baden-Württemberg 

Deutscher Club für Leonberger Hunde e.V. 

Sonntag, 4. Juni 2023 um 14 Uhr  

Clubheim Leonberg 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung / Eröffnung der Versammlung 

2. Anwesenheitsfeststellung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 

3. Genehmigung der Tagesordnungspunkte 

4. Totengedenken 

5. Wahl des Protokollführers 

6. Ehrungen 

7. Bericht der Vorstandsmitglieder, des Trainers und der Kassenprüfer 

8. Aussprache zu den Berichten 

9. Entlastung des gesamten Vorstandes und der Kasse 

10. Wahlen 

10.1 Bestellung des Wahlausschusses 

10.2 Wahl 1. Vorsitzender 

10.3 Wahl des 2. Vorsitzender 

 10.4 Wahl Kassierer 

 10.5 Wahl Schriftführer 

 10.6 Wahl der Beisitzer 

 10.7. Wahl der Kassenprüfer (2 Personen) 

11. Anträge an die JHV 

12. Verschiedenes 
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Beginn der Versammlung: 14:15 Uhr 

Ende der Versammlung: 17:20 Uhr 

 

1. Begrüßung / Eröffnung der Versammlung 

Peter Rühl begrüßt alle Anwesenden. 

 

2. Anwesenheitsfeststellung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Es sind 34 Personen anwesend, davon 33 stimmberechtigt, 1 Gast. 

 

3. Genehmigung der Tagesordnungspunkte 

Die Tagesordnung wurde ohne Änderungen genehmigt. 

 

4. Totengedenken  

Mit einer Gedenkminute wurde der Verstorbenen des letzten Jahres gedacht. 

 

5. Wahl des Protokollführenden 

Eva Edelmann-Ohler wird als Protokollführerin gewählt. 

 

6. Ehrungen 

Für 15 Jahre Mitgliedschaft: Lea Gräßle, Norman Seyffer, Waltraud und Albert Schmidberger, Sabine 

Brunner. 

Für 25 Jahre Mitgliedschaft: Hermann Breich, Birgit Seyfer, Renate Bergman 

Niemand der zu Ehrenden ist anwesend. 
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7. Bericht der Vorstandsmitglieder, des Trainers und der Kassenprüferinnen 

Bericht des 1. Vorsitzenden (Peter Rühl)  

In der Sommerpause fand ein Arbeitsdienst statt (6.8.22), am 28.8.22 das erste Training nach der 

Sommerpause, am 5.9.22 nahm die LG am Umzug des Bietigheimer Pferdemarkts teil; am 11.9.22 

war Training, am 18.9.22 Arbeitsdienst, vom 22.26.9. war die Landesgruppe beim 

Doppelausstellungswochenende Clubschau und 2. IULH World Champion Show engagiert; am 

8.10.22 war Prüfungswochenende/Clubmeisterschaft – die LG BW hat den Pokalwettkampf 

„Mannschaftswertung“ gewonnen und den 1. Platz belegt; am 16.10.22 gab es eine Wanderung zur 

Franzenklinge; am 23.10.22 war Training, am 30.10.22 besuchte die LG das Blühende Barock in 

Ludwigsburg; am 12.11.22 fand die IRAS Karlsruhe statt; am 3.11.22 gab es eine Erweiterte 

Vorstandssitzung DCLH (Katja Tauch und Peter Rühl nahmen teil); am 11.12.22 feierte die LG 

Weihnachtsfeier. Am 18.12. gab es ein Training und anschließend einen gemeinsamen Besuch des 

Weihnachtsmarkts in Leonberg. Am selben Wochenende 16.-18.12.22 hatte die LG einen Stand auf 

dem Leonberger Adventsdörfle. Am 8.1.23, am 22.1.23 und 5.2.23 wurde für den Leonberger 

Pferdemarkt eine Choreographie eingeübt und die dann am 12.2.23 und am 14.2.23 in der 

Pferdearena in Leonberg vorgeführt; am 14.2.23 nahm die LG zudem am Umzug teil; am 5.3.23 gab 

es ein Training; Erweiterte Vorstandssitzung mit DCLH (11.3.23); am 18.3.23 fand ein Arbeitsdienst 

statt, ebenso am 20.5.23; am 21.5.23 war Training; am 16.4.23 war die Jahreshauptversammlung des 

DCLH. 

Bericht der 2. Vorsitzenden (Katja Tauch) 

Katja Tauch dankt den Mithelfenden der Doppelveranstaltung; sie findet es bedauerlich, dass die 

Nachzuchtbeurteilung nicht stattgefunden hat; Ebenso merkt sie an, dass das Prüfungswochenende 

auch recht kurzfristig angesetzt war, sie dankt hier allen Teilnehmenden, für deren Einsatz, das 

nächste Prüfungswochenende findet dann in Leonberg statt; Es soll ein Museumsprojekt geben: 

Bilder von Leos sollen im Museum ausgehängt werden, zusätzlich soll eine Ausstellung über den 

Leonberger, den Verein u.a. gezeigt werden; es gibt Fragen nach Bildqualität und Motiv – das soll 

dann direkt mit der Fotografin Corinna Ziegler geklärt werden; Katja Tauch wird nicht mehr zu Wahl 

des Vorstands antreten, hatte jedoch immer Spaß an der Vorstandsarbeit, mittlerweile habe sich der 

Umgangston maßgeblich verbessert, was ausgesprochen positiv sei – sie regt an, das mit dem neuen 

Vorstand weiterzuführen; generell solle man sich im gesamten Club darum bemühen, eine 
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freundliche und angepasste Gesprächskultur zu pflegen, Negativbeispiel seien die Diskussionen rund 

um den Club in den Sozialen Medien; sie regt an, den Austausch miteinander zu suchen und nicht 

übereinander zu sprechen. 

Bericht der Kassiererin (Daniela Palmer) 

Tagesgeldkonto 

 Start: 29.544,28 € (1.1.22) 

 Endstand: 19.969,32 € (31.12.22) 

Große Ausgaben: Anteil Fliesen im Clubheim mit 4.575,14 €; Vorleistung für die Septemberschau – 

große Umbuchung von 5.000,- €; die größte Einnahme auf dem Tagesgeldkonto waren 0,18 € Zinsen. 

Laufendes Konto 

Start: 3.998,39 € (1.1.22) 

Endstand: 10.994,79 € (31.12.22) 

Große Ausgaben: Strom mit ca. 3.000 €, sowie zwei Gaslieferungen von 3.000 € (22.9.22) und 

2.100 € (3.2.22) 

Größere Posten Einnahmen: Adventsdörfle 3131,79 €; Daniela Palmer dankt Familie Kaisser für die 

Organisation. 

Zusätzlich gab es eine Spende von 650 €. 

Das Ausstellungs-Wochenende im September brachte rund 2.000 € ein. 

Der Verkauf von Polos und Jacken schloss wie immer +/- 0 € ab. 

Der betriebliche Verlust waren 4.150,81 €. 

Generell schlägt als großer Posten der Unterhalt des Vereinsheims zu Buche, ein Vorschlag zur 

möglichen Lösung wäre eine größere Belebung des Clubheims. 

Ebenso wird der Aufwand bei der Maischau 2022 in Frage gestellt, es gab sehr viel Aufwand für ein 

Ergebnis von rund 200 € Gewinn. 

Es gab die Frage nach einem Energiekostenzuschuss seitens des Bundes oder des Landes. Aus dem 

Vorstand wird erklärt, dass der Verein einen solchen Zuschuss von der Stadt Leonberg bekomme 

(1.400 €). Das Clubheim ist alt, das verursacht sehr hohe Energie-Kosten. 
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Die Abrechnung der Energiekosten erfolgt über den DCLH, die Energiekosten zahlt die Landesgruppe, 

die Wartungen im Clubheim (Gastank, Leitungen, Gastherme) zahlt der DCLH. 

Es wird seitens der Mitgliedschaft gefragt, ob der Prozess um die Umsatzsteuererstattung laufe, man 

sollte grundsätzlich auf eine solche Erstattung bestehen; seitens des Vorstands wird berichtet, dass 

die Erstattung noch nicht läuft; dafür zahle der DCLH die Wartungsarbeiten (seit 2021). Man ist um 

einen Kompromiss bemüht gewesen (der DCLH behält nach wie vor die Mehrwertsteuer für sich – 

auf Getränke, sonstige Umsätze); das entschiedene Vorgehen des scheidenden Vorstands in dieser 

Angelegenheit wird gelobt; Vertragspartner der Energielieferanten ist der DCLH, nicht die 

Landesgruppe BW, woraus einige Probleme bei Abrechnung und Organisation rund um das Clubheim 

bestehen. Zwischen dem DCLH und der Landesgruppe gibt es einen Nutzungsvertrag für das 

Clubheim. 

Die laufenden Kosten für das Clubheim sind: Gas, Strom, Wasser, Abwasser, Müll (hier wurden auch 

die Kosten reduziert, weil nach dem Clubschauwochenende kein Container mehr bestellt, sondern 

der Müll selbst weggebracht wurde; Grundbetrag für Müll, darin sind 4 Leerungen enthalten, jede 

weitere geht extra). 

Bericht der Zuchtwartin (Heidi Reichert) 

Corona hat das Amt beeinträchtigt; die Zuchtwartin kann nur über die Würfe berichten, die sie selbst 

abgenommen hat – Würfe sind in der Coronazeit auch von der Hauptzuchtleitung und von Tierärzten 

abgenommen worden. 

Wurfabnahmen im Geschäftsjahr 2022 

Zwinger/Wurf Wurfdatum Hündin 
Nach-

kommen 
Rüde 

Datum 
Wurf-

abnahme 

Löwe von 
Baden (D-
Wurf) 

04.12.2021 S´N Sandy Jerycco Leon´s 
DLZB 28309 
Bes. Nathalie Ihle 

2R/1H 
bel 
2R/1H 

Kinglords Mr Dorian 
Bes. Martin Ihle 

26.1.2022 

vom Roßbach 
(Z-Wurf) 

12.04.2022 Wilma vom Roßbach 
DLZB 28705 
Bes. Marianne Wolf 

6R/4H 
bel 
4R/4H 

Ponto vom Kaniberg 
Bes. Heidi u. Dieter Kügow 

3.6.2022 

Löwe vom 
Saalbachtal 
(E-Wurf) 

25.04.2022 Amica-Annabell vom 
Kraichgauer Hügelland 
Bes. Martina u. Joachim 
Willy 

4R/5H 
bel 
4R/5H 

Bonami Leo von der Via Claudia 
Bes. Nicole Hallek 

22.6.2022 

https://www.dclh.de/zuechter/360-zwinger-vom-rossbach
https://www.dclh.de/zuchthuendinnen/445-wilma-vom-rossbach
https://www.dclh.de/deckrueden/98-ponto-vom-kaniberg
https://www.dclh.de/zuechter/364-zwinger-loewe-v-saalbachtal
https://www.dclh.de/zuechter/364-zwinger-loewe-v-saalbachtal
https://www.dclh.de/zuchthuendinnen/443-amica-anabell-vom-kraichgauer-huegelland
https://www.dclh.de/zuchthuendinnen/443-amica-anabell-vom-kraichgauer-huegelland
https://www.dclh.de/deckrueden/114-bonami-leo-von-der-via-claudia
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Löwe von 
Baden (E-
Wurf) 

    

 

01.05.2022 Crystal Löwe von Baden 
Bes. Nathalie Ihle 

0R/1H 
bel 
0R/1H 

Jango Paquidis vom Eichbüel 
Bes. Nathalie Ihle u. Katharina Walder 

29.6.2022 

von der 
Ostalb (F-
Wurf) 

21.08.2022 Daysi Löwe von der Ostalb 
Bes. Brunhilt Wendel 

8R/2H 
bel 
8R2H 

Tackleberry Tjuk Löwe vom 
Bernburgerland 
Bes. Kerstin u. Ralf Brandl 

19.10.2022 

vom Kloster 
Lorch (K-
Wurf) 

01.09.2022  Jilly vom Kloster Lorch 
Bes. Fam. Pleibel-Seyffer 

5R/4H 
bel 
5R/4H 

Bloom Leon Eperies 
Bes. Martina Bertolini 

27.10.2022 

von der 
Hirschhalde 
(S-Wurf) 

11.10.2022 Alma Moonrise aus dem 
Sumpfloch 
Bes. Hans-Peter Gräßle 

5/3 
bel 
5/3 

Vasco Vito Löwe vom Bernburgerland 
Bes. Kerstin und Ralf Brandl 

7.12.2022 

von der 
Hirschhalde 
(T-Wurf) 

14.10.2022 Clio vom Dreistromstein 
Bes. Hans-Peter Gräßle 

3/3 
bel 
3H 

Tackleberry Tjuk Löwe vom 
Bernburgerland 
Bes. Kerstin u. Ralf Brandl 

7.12.2022 

 

- 12.000 gefahrene Kilometer 

- 8 Würfe (28/21) 

- Im Zwinger Löwe von Leonberg ist eine Wurfabnahme geplant und im Zwinger von der 

Hirschhalde. 

- Eine Zwingerabnahme steht aus. 

Heidi Reichert will dieses Jahr noch im Amt bleiben, auch weil im Moment niemand aus der 

Landesgruppe die Voraussetzungen für dieses Amt mitbringt; ihre Nachfolge bleibt offen. 

Wie es aussieht, kommen zwei Personen in Frage, persönliche Abklärungen werden im Moment 

vorgenommen, es gibt keine konkreten Gespräche für das Amt. Generell wird angemerkt, dass man 

sich mehr um ein Zuchtprogramm im Club kümmern sollte, die Züchtenden sollten mehr einbezogen 

werden, es sollte mehr Kommunikation stattfinden und die Zucht besser überwacht werden, auch 

die Voraussetzungen im Zwinger sollten mehr kontrolliert werden; 

Ebenso wird angemerkt, dass die Kosten für die Ausbildung zum Zuchtwart nicht unbedingt nur von 

den Auszubildenden selbst getragen werden sollte, sondern ganz oder teilweise vom Hauptverein 

übernommen werden sollten. Damit würde auch das ehrenamtliche Engagement der Mitglieder 

honoriert werden. Es wird darauf hingewiesen, dass die Wahlen im Hauptverein vieles verändern 

werden. Es gibt auch Stimmen, die die private Übernahme der Kosten gerechtfertigt finden, da die 

Kurse zur persönlichen Bildung beitragen. 

 

https://www.dclh.de/zuechter/292-zwinger-loewe-von-baden
https://www.dclh.de/zuechter/292-zwinger-loewe-von-baden
https://www.dclh.de/zuechter/354-zwinger-v-d-ostalb
https://www.dclh.de/zuechter/354-zwinger-v-d-ostalb
https://www.dclh.de/zuchthuendinnen/757-daysi-loewe-von-der-ostalb
https://www.dclh.de/deckrueden/101-tackleberry-tjuk-loewe-vom-bernburgerland
https://www.dclh.de/deckrueden/101-tackleberry-tjuk-loewe-vom-bernburgerland
https://www.dclh.de/zuechter/326-zwinger-v-kloster-lorch
https://www.dclh.de/zuechter/326-zwinger-v-kloster-lorch
https://www.dclh.de/zuchthuendinnen/834-jilly-vom-kloster-lorch
https://www.dclh.de/zuechter/316-zwinger-von-der-hirschhalde
https://www.dclh.de/zuechter/316-zwinger-von-der-hirschhalde
https://www.dclh.de/deckrueden/568-vasco-vito-loewe-vom-bernburgerland
https://www.dclh.de/zuechter/316-zwinger-von-der-hirschhalde
https://www.dclh.de/zuechter/316-zwinger-von-der-hirschhalde
https://www.dclh.de/zuchthuendinnen/439-clio-vom-dreistromstein
https://www.dclh.de/deckrueden/101-tackleberry-tjuk-loewe-vom-bernburgerland
https://www.dclh.de/deckrueden/101-tackleberry-tjuk-loewe-vom-bernburgerland
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Bericht des Trainers Clemens Baun 

Das Training wurde runtergebrochen auf 2x im Monat; mittlerweile auf 1x im Monat; Problematik 

sind wechselnde Teilnehmende; Clemens Baun schlägt vor, nicht mehr von Training zu sprechen, 

sondern von Leotreff; Er möchte bei 1x im Monat bleiben. Mittelfristig will er sich aus dem 

Trainingsbetrieb zurückziehen, es gibt keine Nachfolgenden; allgemein wird das Training als große 

Bereicherung empfunden. 

Alexandra  Dolch kann aus gesundheitlichen Gründen kein Training abhalten. Das wird bis auf 

Weiteres so bleiben. 

Problematisch ist, jemanden für das sonntägliche Training zu finden, eine Anfrage läuft noch; es 

ergeht eine allgemeine Aufforderung an die Anwesenden, eine Hundetrainer-Ausbildung zu 

absolvieren, der Verein würde das sehr begrüßen. 

Bericht der Kassenprüfer (Antje Ott / Christine Beyer) 

Antje Ott und Christine Beyer wurden als Kassenprüfer bestellt. Christine Bayer verliest den Bericht 

der Kassenprüfer, die Kasse ist gut geführt. Es wurden alle Belege eingesehen und kontrolliert, diese 

sind nicht zu beanstanden. Die Buchführung ist einwandfrei, vorbildlich und korrekt. Die 

Kassenprüfer empfehlen die Entlastung der Kassiererin. 

 

8. Aussprache zu den Berichten 

Wurde im Anschluss an die einzelnen Berichte bereits erledigt. 

 

9. Entlastung des gesamten Vorstandes und der Kasse 

Florian Ohler beantragt die Entlastung des Vorstands und der Kasse. Der gesamte Vorstand und die 

Kasse werden einstimmig per Handzeichen entlastet (33 Ja-Stimmen). 
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10. Wahlen 

10.1 Bestellung des Wahlausschusses 

Peter Rühl und Gideon Kuhn werden als Wahlausschuss bestimmt.  

(Die Versammlung wird für 30 min unterbrochen.) 

Es findet eine geheime Wahl statt. 

10.2  Wahl 1. Vorsitzende 

Rita Pleibel-Seyffer wird zur 1. Vorsitzenden gewählt. 

Ja-Stimmen:   30  

Nein-Stimmen:      2 

Enthaltungen:      1 

Weitere Personen haben sich nicht zur Wahl gestellt.  

Rita Pleibel-Seyffer nimmt die Wahl an. 

10.3  Wahl des 2. Vorsitzenden 

Ralph Kaisser wird zum 2. Vorsitzenden gewählt. 

Ja-Stimmen:   32  

Nein-Stimmen:      - 

Enthaltungen:      1 

Weitere Personen haben sich nicht zur Wahl gestellt.  

Ralph Kaisser nimmt die Wahl an. 
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10.4  Wahl Kassierer 

Florian Ohler wird als Kassierer gewählt. 

Ja-Stimmen:   33  

Nein-Stimmen:      - 

Enthaltungen:      - 

Weitere Personen haben sich nicht zur Wahl gestellt.  

Florian Ohler nimmt die Wahl an. 

10.5  Wahl Schriftführerin 

Marion Wachinger wird als Schriftführerin gewählt. 

Ja-Stimmen:   33  

Nein-Stimmen:      - 

Enthaltungen:      - 

Weitere Personen haben sich nicht zur Wahl gestellt.  

Marion Wachinger nimmt die Wahl an. 

10.6 Wahl der Beisitzer 

Niemand hat sich für die Wahl zum Beisitzer aufstellen lassen. 

 10.7. Wahl der Kassenprüfer (2 Personen) 

Katja Tauch und Daniela Palmer werden einstimmig per Handzeichen gewählt (33 Ja-Stimmen). 

 

Der Zuchtwart muss nicht gesondert gewählt werden, da die Landesgruppe nur über eine Person mit 

den nötigen Voraussetzungen verfügt. Heidi Reichert wird das Amt weiterführen. 

 

Der scheidende Vorstand überreicht Peter Rühl einen Geschenkkorb für 10 Jahre Mitgliedschaft im 

Vorstand. Er bedankt sich und lädt den scheidenden Vorstand zu sich nach Hause ein. 
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11. Anträge an die JHV 

Katja Tauch hat beantragt, den Beitrag für das Training auf 3 Euro zu senken. Begründet wird dies 

mit den gestiegenen Lebenshaltungskosten. Der Beitrag für das Training soll niemand von der 

Teilnahme am Training abhalten. 

Beschluss: Der Beitrag für das Training soll auf 3 Euro gesenkt werden. Der Antrag wird per 

Handzeichen abgelehnt, da sich keine Mehrheit fand und der Antrag modifiziert werden soll. 

Es wird ein weiterer Antrag gestellt: Es soll ein Richtbetrag von 3-5 Euro pro Familie in die 

Trainingskasse gelegt werden – dieser Antrag wird per Abstimmung nicht zur Beschlussfassung 

zugelassen, da er verspätet eingegangen ist. Somit bleibt der Beitrag für das Training bei 5.- € pro 

Familie und Übungstag wie bei der letzten JHV festgelegt. 

 

 

 

12. Verschiedenes 

Peter Rühl fordert auf, dass mehr Herren zum Arbeitsdienst erscheinen sollen. Auch sollen sich mehr 

Helfer für das Clubschau-Wochenende finden, das wäre beim letzten Mal etwas schleppend 

gelaufen. 

Es wird angeregt, die Pflichtstunden für alle Mitglieder wieder einzuführen; rechtlich sei das jedoch 

schwierig. 

Auch die Bewirtung beim Training muss überdacht werden, funktioniert im Moment nicht so gut. 

Es gibt wenig Neu-Eintritte, es herrscht eher Mitgliederschwund in der LG BW. Derzeit hat die 

Landesgruppe 252 Mitglieder. 

Ralph Kaisser dankt allen Mithelfenden bei Aktionen, sowie dem scheidenden Vorstand und 

erinnert, dass unser Einsatz den Hunden gilt. Es herrscht allgemeine Zustimmung. 

Die Wanderungen werden gelobt.  

Rita Pleibel-Seyffer gibt eine Freiwilligen-Liste herum, in die sich jeder eintragen möge, der Mithilfe 

anbieten kann. Sie selbst bietet Körtraining oder Ausstellungstraining an, allerdings aber sonntags 

erst um 11 Uhr. 
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Für die LG-Schau gibt es bereits 3 Richterzusagen: Maria Kerrekes aus Ungarn, Dr. Guido Perosino 

aus Italien und Herr Métraux aus der Schweiz. 

Peter Rühl schließt die Versammlung um 17:20 Uhr. 

 

Leonberg, den 24.6.2023 

 

 

 

____________________________________  _____________________________________ 

Peter Rühl, 1. Vorsitzender    Eva Edelmann-Ohler, Protokollführerin 


